

Editorial

Con gran entusiasmo compartimos el Número 23 de la Revista Sudamérica. Esta nueva edición nos encuentra en el cierre de un año que ha presentado un sinfín de desafíos para el equipo editorial, autores/as y evaluadores/as y que ha requerido un esfuerzo adicional para llegar a los objetivos propuestos para cada número. La negativa del gobierno a la aplicación de la Ley de Financiamiento Universitario, sumada al deterioro del poder adquisitivo de quienes trabajamos en las universidades nacionales, han profundizado la precarización de nuestras condiciones laborales. Esta situación se ha reflejado, entre otras consecuencias, en la dificultad creciente para conseguir evaluadores/as, en un contexto de sobrecarga laboral que atraviesa a toda la comunidad académica.

El dossier que presentamos en este número, “Comparación del mercado laboral en Europa y América Latina. Entre la protección y el dejar hacer”, coordinado por el Dr. Eduardo Chávez Molina (Universidad Nacional de Mar del Plata, Argentina) y la Dra. Renata Semenza (Universidad de Milán, Italia), se encarga, oportunamente, de analizar el mercado laboral contemporáneo en clave comparativa, atendiendo a la relación entre las distintas formas de regulación y las desigualdades. Reúne seis trabajos que analizan, desde miradas que ponen el foco entre las tendencias macro/globales y sus modulaciones locales/regionales, la evolución de los mercados laborales y los ingresos laborales; la distribución del ingreso; el impacto diferenciado de la automatización; la informalidad y su relación con el género; la visibilización del trabajo no remunerado y de cuidados; la emergencia de los empleos del futuro; y la dicotomía entre empleo registrado e informal.

Encontrarán también cuatro artículos originales y un avance de investigación que abordan una variedad de temas actuales y relevantes como los obstáculos y las garantías de acceso al

aborts en el sistema público de salud de Argentina tras la sanción de la Ley 27.610; la injusticia epistémica en la práctica médica vinculada al aborto y al uso de cannabis medicinal en Argentina; los flujos migratorios de inmigrantes europeos y latinoamericanos hacia España y su relación con la economía política global; la relación entre memoria y política en una acción artivista desarrollada por H.I.J.O.S de la ciudad de Rosario (Santa Fe) y la adaptación del modelo de las asambleas climáticas a dos ciudades del Sur Global (Mar del Plata, Argentina y Buenaventura, Colombia). Contamos, además, en la sección Apéndice, con una traducción del artículo “On Decolonizing Sociology” del sociólogo José Itzigsohn, que nos invita a repensar la sociología, reflexionando sobre las implicancias de decolonizar las metodologías y prácticas de la disciplina. Cerramos el número con dos reseñas de libros de reciente publicación. De este modo, los/as invitamos a leer, discutir y compartir el material, y a enviar contribuciones para futuros números.

Dra. Estefania Martynowskyj
Directora Revista Sudamérica